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H A R I A N

SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

iset	menunjukkan	sinyal	bila	Indonesia	bisa	gagal	sebagai	negara	maju	pada	2045.	Hal	itu	terungkap	dari	Rriset	 Lembaga	 Penyelidikan	 Ekonomi	 &	 Masyarakat	 (LPEM)	 Fakultas	 Ekonomi	 dan	 Bisnis	 Universitas	

Indonesia	(UI)	bertajuk	White	Paper	bertajuk	Dari	LPEM	bagi	Indonesia:	Agenda	Ekonomi	dan	Masyarakat	

2024-2029.	Beberapa	catatan	pentingnya,	ekonomi	Indonesia	terbilang	stagnan	dan	tak	pernah	jauh	di	atas	level	

kisaran	 5%.	 Selanjutnya,	 pertumbuhan	 kredit	 per	 tahun	 pun	 tak	 pernah	 tembus	 15%.	 Di	 sisi	 lain,	 rasio	 pajak	

terhadap	PDB	tak	pernah	melampaui	11%	dan	bahkan	hanya	9,9%	satu	dekade	terakhir.	Kemudian	dari	sektor	

industri,	kontribusi	terhadap	PDB	terus	merosot	hingga	kini	di	level	18%.	Salah	satu	yang	penting	juga	adalah	fakta	

kemiskinan	ekstrem	yang	persisten	di	level	1,7%.	Salah	satu	efek	dari	gagalnya	Indonesia	menjadi	negara	maju	pada	

2045	ialah	Indonesia	akan	menjadi	negara	yang	penuh	dengan	penduduk	tua	sebelum	bisa	memperoleh	pendapatan	

tinggi.	Sebab,	bonus	demogra�i	yang	akan	memberikan	Indonesia	mayoritas	penduduk	produktif	hanya	terjadi	pada	

2030-2040.	Apa	yang	harus	pemerintah	lakukan?

(Baca	Hal	11)

RISET: RI BISA GAGAL 
JADI NEGARA MAJU

PENDAPATAN
PER KAPITA NEGARA

*)	Pada	2	dekade
terakhir	
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pelanggaran kode etik Ketua MK 
Anwar Usman.

Jimly pun merespons hal tersebut 
usai pembukaan Silatnas Ikatan 
Cendekiawan Muslim Indonesia 
(ICMI) di Hotel Four Point by Sheraton 
M a ka s s a r,  S a b t u  ( 4 / 1 1 / 2 0 2 3 ) . 
Diketahui, anak Jimly merupakan 
Wakil Sekjen DPP Gerindra bernama 
Robby Ferliansyah Ashiddiqie.

"Nggak apa-apa, kan semua orang 
punya," ucap Jimly kepada wartawan. 
Jimly menjawab pertanyaan awak 
media soal adanya sorotan ke MKMK 
terkait anaknya petinggi DPP Partai 
Gerindra.

Jimly pun meminta hal tersebut 
tidak dipersoalkan lebih lanjut. Dia 
menegaskan MKMK fokus memper-
siapkan pembacaan putusan dugaan 
pelanggaran hakim konsitutusi 
tersebut."Jadi gak usah dipersoalkan, 
biarin aja yang lihat nanti  kita 
membuat keputusan," paparnya.

P u t u s a n  t e r k a i t  d u g a a n 
pelanggaran etik hakim konstitusi 
akan dibacakan pekan depan. Hal ini 
setelah MKMK telah selesai menggelar 
sidang pemeriksaan atas perkara 
tersebut."Putusan itu kita nanti 
terserah orang menilai," imbuh Jimly.

Jimly pun ogah berspekulasi 
putusan MKMK yang direncanakan 
dibacakan pada Selasa (7/11/2023). 
Dia meminta semua pihak untuk 
bersabar."Nanti baca aja di tanggal 7 
(putusan MKMK). Biar agak tegang-
tegang dikit," tegasnya.

S e b e l u m n y a ,  M K M K  s u d a h 
memeriksa sejumlah orang yang 
m e l a p o r k a n  t e r k a i t  d u g a a n 
p e l a n g g a r a n  k o d e  e t i k  h a k i m 
k o n s t i t u s i .  M K M K  j u g a  t e l a h 
memeriksa Anwar Usman dan hakim 
konstitusi lainnya, yakni Arief Hidayat, 
Enny Nurbaningsih ,  Saldi  Isra , 
Manahan Sitompul, Suhartoyo, Daniel 
Yu s m i c ,  G u n t u r  H a m z a h ,  d a n 

JAKARTA - Sesuai jadwal, Majelis 
Kehormatan Mahkamah Konstitusi 
( M K M K )  a k a n  m e m b a c a k a n 
putusannya pada pukul 16.00 WIB, 
Selasa (7/11/2023) besok. Berbagai 
pihak berharap ada ketegasan hasil 
dari dugaan pelanggaran kode etik 
Ketua MK Anwar Usman Cs.

Pro-kontra pun timbul, sebab 
beberapa ahli mengatakan putusan 
MKMK tak bisa mengubah putusan 
MK. Di sisi lain, muncul usulan jalan 
tengah agar MK melakukan  sidang 
kembali dengan komposisi hakim 
berbeda atau tanpa Anwar Usman.

Dosen Fakultas Hukum Universitas 
Mulawarman Herdiansyah Hamzah 
merespons pernyataan Majel is 
Kehormatan Mahkmah Konstitusi 
(MKMK) soal Ketua MK Anwar Usman 
terbukti bersalah. Secara prinsip, kata 
dia, MKMK tidak bisa membatalkan 
putusan MK. “Sifat final dan mengikat, 
itu mandatory UUD. Putusan MK hanya 
bisa dibatalkan oleh MK sendiri,” 
ujarnya dikutip Minggu (5/11/2023).

Jika ingin buat terobosan soal 
putusan perkara Nomor 90/PUU-
XXI/2023 tentang batas usia minimal 
capres-cawapres, menurut dia, MKMK 
jika ingin membuat terobosan, bisa 
saja  memerintahkan MK untuk 
bersidang kembali dengan komposisi 
majelis hakim yang berbeda. Jadi pada 
d a s a r n y a ,  k a t a  H e r d i a n s y a h , 
pembatalan tetap dilakukan oleh MK 
sendiri, bukan MKMK. 

“Pembatalan juga bisa dilakukan 
melalui perkara baru yangmenguji 
norma pasal yang sama. Kan sudah ada 
yg mengajukan permohonan norma yg 
sama, pasal 169 huruf q UU 7/2017,” 
ujarnya.

Sebab, kata Herdiansyah, hanya 
M K  y a n g  b i s a  m e m b a t a l k a n 
putusannya sendiri. Maka, bisa saja 
p u t u s a n  ya n g  m e n g u n t u n g k a n 
Prabowo-Gibran itu dibatalkan 

dengan perkara baru yang sudah 
masuk.“Tentu dengan komposisi 
hakim tanpa AU (Anwar Usman). 
Harapannya AU diberhentikan baik 
sebagai ketua maupun sebagai hakim 
MK,” katanya. 

“Jadi kemungkinan opsinya cuma 
dua itu, sidang kembali dengan 
komposisi hakim berbeda (tanpa AU), 
atau putusan dengan perkara baru 
yang diajukan.”

Ihwal bukti-bukti penguat dugaan 
pelanggaran etik Anwar Usman, Ketua 
MKMK Jimly Asshiddiqie mengatakan 
sudah lengkap.  Bukti-bukti  i tu 
termasuk keterangan ahli, saksi, 
rekaman kamera pengawas atau CCTV, 
dan surat-menyurat. "Lagi pula ini 
kasus tidak sulit membuktikannya," 
kata Jimly.

Jimly mengatakan bukti-bukti itu 
permasalahan tentang perbedaan 
pendapat atau dissenting opinion yang 
ditarik kembali, kisruh internal, dan 
perbedaan pendapat yang bocor ke 
luar. "Informasi rahasia kok sudah 
pada tahu semua, ini membuktikan 
ada masalah," kata Jimly.

Jimly mengatakan Anwar Usman 
merupakan hakim yang paling banyak 
d i l a p o r k a n .  " D u a  p u l u h  s a t u 
semuanya," kata Jimly. Dia mengatakan 
pihaknya memiliki waktu 30 hari 
untuk memproses seluruh laporan. 
Namun, dia mengaku bersyukur 
mampu menyelesaikannya dalam 15 
hari.

Anak	Gerindra,	Kredibilitas	
Jimly	Diragukan	

T e r p i s a h ,  K e t u a  M a j e l i s 
Kehormatan Mahkamah Konstitusi 
(MKMK) Jimly Asshiddiqie mendapat 
sorotan lantaran anaknya merupakan 
pengurus Partai Gerindra. Kredibilitas 
Jimly dipertanyakan sebagai pengadil 
s i d a n g  p e m e r i k s a a n  d u g a a n 

Wahiduddin, terkait laporan ini.
Mereka dilaporkan soal dugaan 

pelanggaran etik terkait putusan yang 
dibacakan pada 16 Oktober lalu, yakni 
putusan atas gugatan uji materi 
terhadap UU Nomor 7 Tahun 2017 
tentang Pemilu mengenai batas usia 
capres-cawapres .  Sebagaimana 
diketahui, putusan itu memutuskan 
capres-cawapres usia di bawah 40 
tahun bisa maju pilpres asalkan sudah 
punya pengalaman menjadi kepala 
daerah.(wid,rls,ist/dya)

MKMK Ditantang Beri Saran MK 

untuk Sidang Ulang Tanpa Anwar Usman

POLEMIK 
PUTUSAN MK

MK mengeluarkan putusan yang menyatakan usia 
minimal capres dan cawapres paling rendah 40 tahun 
atau pernah/sedang menduduki jabatan yang dipilih
melalui pemilu, termasuk
pilkada.
-------------------------------------------------------------------
Sejumlah tokoh masyarakat menyampaikan 
keprihatinan dan kekecewaan atas putusan MK yang 
dinilai melanggengkan politik
dinasti.

16 Oktober 2023

KPU menyatakan segera mengomunikasikan draf 
revisi Peraturan KPU Nomor 19 Tahun 2023 tentang 
Pencalonan Presiden dan Wakil Presiden kepada DPR 
dan pemerintah. Konsultasi revisi akan dilakukan 
secara tertulis karena DPR reses hingga 30 Oktober, 
sedangkan masa pendaftaran capres-cawapres 
dimulai 19 Oktober.

17 Oktober 2023

MK membentuk Majelis Kehormatan MK (MKMK) 
untuk menindaklanjuti laporan terkait dugaan 
pelanggaran kode etik hakim konstitusi yang 
dipimpin Anwar Usman.

23 Oktober 2023

Ketua MK Anwar Usman melantik tiga anggota 
MKMK, yakni Hakim Konstitusi Wahiduddin Adams, 
Jimly Asshiddiqie mewakili tokoh masyarakat, dan 
Bintan R Saragih mewakili akademisi.

24 Oktober 2023

Pasangan Prabowo Subianto-Gibran Rakabuming 
Raka mendaftarkan diri sebagai pasangan bakal calon 
presiden dan calon wakil presiden ke KPU.

25 Oktober 2023

MKMK memeriksa empat aduan yang masuk. 
Substansi laporan di antaranya terkait konflik 
kepentingan Ketua MK Anwar Usman karena 
memberikan ruang bagi keponakannya maju sebagai 
cawapres .  Sela in  i tu ,  juga  meminta  MKMK 
memerintahkan KPU menolak dan membatalkan 
pendaftaran Gibran sebagai cawapres.

31 Oktober 2023

Majelis Kehormatan Mahkamah Konstitusi (MKMK) 
akan membacakan putusannya pada pukul 16.00 WIB

07 november 2023

Ketua	Mahkamah	Konstitusi	Anwar	Usman	(tengah)	usai	mengikuti	sidang	etik	dengan	agenda	pemeriksaan	dirinya	sebagai	terlapor	oleh	
Majelis	Kehormatan	Mahkamah	Konstitusi,	Selasa	(31/10/2023).	(dok)
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JAKARTA - Sekitar 10 hari lagi atau 
t e p a t n y a  1 3  N o v e m b e r  2 0 2 3 , 
penetapan pasangan calon yang secara 
resmi akan maju pada Pilpres 2024 
mendatang akan dilakukan. KPU 
m e n g u n g k a p k a n  p a d a  m a s a 
kampanye akan ada 5 kali debat 
capres-cawapres. Salah satu tema 
debat yang akan diangkat adalah isu 
lingkungan.

Terbaru, pemerintah mengatur 
larangan pose foto aparatur sipil 
negara (ASN) yang diunggah ke media 
sosial .  Tujuannya adalah untuk 
menja ga  netra l i tas  ASN je lang 
Pemilihan Umum (Pemilu) 2024. 
Larangan itu dibenarkan oleh Ketua 
Bawaslu Rahmat Bagja. "Iya benar, Ada 
di SKB 5 lembaga tentang netralitas 
ASN," tuturya, Minggu (5/11/2023). 

Surat Keputusan Bersama (SKB) 
tentang Pedoman Pembinaan dan 
Pengawasan Netralitas Pegawai 
Aparatur Sipil Negara (ASN) dalam 
Penyelenggaraan Pemilihan Umum 
tersebut ditandatangani oleh Menteri 
Pendayagunaan Aparatur Negara dan 
R e f o r m a s i  B i r o k r a s i  ( PA N R B ) 
Abdullah Azwar Anas, Menteri Dalam 
Negeri (Mendagri) Tito Karnavian, Plt. 
Kepala Badan Kepegawaian Negara 
(BKN) Bima Haria Wibisana, Ketua 
Komisi Aparatur Sipil Negara (KASN) 
Agus Pramusinto, serta Ketua Badan 
Pengawas Pemilihan Umum (Bawaslu) 
Rahmat Bagja pada September 2022 
silam. 

Dikutip dari laman Setkab, ASN 
memiliki asas netralitas sebagaimana 
tertulis dalam Undang-Undang Nomor 
5 Tahun 2014 tentang ASN. Dalam 
aturan itu dijelaskan bahwa ASN 
dilarang menjadi anggota dan/atau 
pengurus partai politik. ASN pun 
diimbau untuk tidak berpihak dari 
segala bentuk pengaruh manapun dan 
tidak memihak kepada kepentingan 

siapapun. ASN yang tidak netral dinilai 
tidak profesional dan menjadi sasaran 
pemerintah di tingkat lokal maupun 
nasional. 

M e n ga c u  p a d a  S K B  te n t a n g 
Pedoman Pembinaan dan Pengawasan 
Netralitas ASN dalam Penyeleng-
garaan Pemilihan 2024, berfoto 
dengan pose tertentu yang menunjuk-
kan simbol atau atribut partai ter-
masuk ke dalam pelanggaran disiplin 
ASN .Tindakan itu melanggar Pasal 5 
huruf n angka 5 PP 94/2021 yang 
berbunyi sebagai berikut: "Setiap PNS 
dilarang memberikan dukungan 
k e p a d a  c a l o n  P r e s i d e n / Wa k i l 
Presiden, calon Kepala Daerah/Wakil 
Kepala Daerah, calon anggota Dewan 
Perwakilan Rakyat, calon anggota 
Dewan Perwakilan Daerah, atau calon 
anggota Dewan Perwakilan Daerah, 
atau calon anggota Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah dengan cara membuat 
keputusan dan/atau tindakan yang 
menguntungkan atau merugikan salah 
satu pasangan calon sebelum, selama, 
dan sesudah amsa kampanye." 

Hukuman dari pelanggaran aturan 
di atas adalah hukuman disiplin berat 
sebagaimana diatur dalam Pasal 14 
huruf 1 angka 3 PP 94/2021 yang 
berupa: Penurunan jabatan setingkat 
l e b i h  re n d a h  s e l a m a  1 2  b u l a n 
Pembebasan dari jabatannya menjadi 
jabatan pelaksana selama 12 bulan 
Pemberhentian dengan hormat tidak 
atas permintaan sendiri sebagai PNS. 

KPU	Tegaskan	Nomor	Urut	
Pilpres	Diundi

Waketum PKB Jazilul Fawaid 
mengusulkan penentuan nomor urut 
calon presiden dan wakil presiden 
t i d a k  d i u n d i .  K P U  m e n y e b u t 
penentuan nomor urut capres diatur 
dalam Undang-Undang 7 tahu 2017 

tentang Pemilihan Umum (Pemilu).
"Terkait wacana politik agar 

nomor urut capres-cawapres di-
rembukkan, ketentuan terdapat dalam 
Pasal 235 ayat (2) UU No. 7 Tahun 
2017," ujar Komisioner KPU Idham 
Holik. Diketahui, dalam UU tersebut 
KPU akan lebih dulu menetapkan 
pasangan capres cawapres dalam 
sidang pleno KPU tertutup dan 
diumumkan. Selanjutnya, penetapan 
nomor urut pasangan calon ini akan 
dilakukan secara undi dalam sidang 
pleno KPU terbuka.

Penetapan nomor urut Pasangan 
Calon sebagaimana dimaksud pada 
ayat (1) dilakukan secara undi dalam 
sidang pleno KPU terbuka dan dihadiri 
oleh seluruh Pasangan Calon, 1 (satu) 
hari setelah penetapan dan peng-
umuman sebagaimana dimaksud pada 
ayat (1).

KPU menetapkan dalam sidang 
pleno KPU tertutup dan meng-
umumkan nama Pasangan Calon yang 
telah memenuhi syarat sebagai 
Peserta Pemilu Presiden dan Wakil 
Presiden, 1 (satu) hari setelah selesai 
verifikasi.

Idham juga menjelaskan jadwal 
penetapan dan pengundian nomor 
urut pasangan capres cawapres diatur 
dalam Pasal 276 ayat (1) UU No. 7 
Tahun 2023 dan Peraturan KPU No. 19 
Tahun 2023. Dalam jadwal tersebut, 
p e n g u n d i a n  n o m o r  u r u t  a k a n 
dilakukan 14 November 2023.

"Lebih detail jadwal penetapan 
pasangan capres-cawapres diatur 
dalam Lampiran I Peraturan KPU No. 
1 9  Ta h u n  2 0 2 3  ya i t u  p a d a  1 3 
November 2023," kata Idham.

" J a d i  d e n g a n  d e m i k i a n 
pengundian nomor urut pasangan 
capres-cawapres akan diadakan pada 

14 November 2023," sambungnya.
Diketahui sebelumnya, Jazilul 

Fawaid mengusulkan agar penentuan 
nomor urut capres dan cawapres 
nantinya tidak diundi. Melainkan 
d e n g a n  p r o s e s  k e s e p a k a t a n 
bersama."Maksud saya kemarin waktu 
pengundian nomor urut itu kan 
disepakati saja ada yang diundi ada 
yang pakai nomor lama, waktu nomor 
urut partai ya. Nanti pengundian 
nomor urut pasangan calon lebih baik 
partai-partai koalisi berembuk saja, 
nggak usah diundi," ujar Jazilul di DPP 
PKB, Jakarta, Jumat (3/11/2023).

"Ada satu ada PKB, dua kan ada 
Gerindra, tiga ada PDIP. Atau mau 
dibal ik ,  k i ta  yang nomor t iga? 
Terserah," tambahnya. Jazilul mengata- 
kan terkait nomor urut bisa didiskusi-
kan antar pasangan calon (paslon). 
Sebab, nomor urut sendiri nantinya 
hanya akan ada 3."Kalau itu kan di-
rembukkan aja antar capres kan, kan 
urutannya 1, 2, dan 3 kan. Nggak mungkin 
101, 102, 103. Nah dari komposisi 
koal is i -koal is i  partai  yang ada 
menunjukkan cocok gitu," tuturnya.

Jazilul menuturkan hal itu bisa 
dilakukan agar nomor urut bisa sesuai 
dengan harapan. Namun, dirinya tetap 
berharap agar pasangan Anies dan Cak 
I m i n  m e n d a p a t  n o m o r  u r u t  1 . 
(wid,rls,ist/dya)

Catat Pose-pose 'Haram' ASN 

terkait Pemilu 2024

Pesanan	atribut	partai	mulai	meningkat	di	kios	pedagang	di	Pasar	Senen	Jaya,	Jakarta	Pusat	jelang	musim	kampanye.	(dok.ist),

SKB 5 lembaga tentang 
netralitas ASN
Poin	 7:	 "Memposting	 pada	media	 sosial/media	 lain	
yang	dapat	diakses	publik,	foto	bersama	dengan:	

-Calon Presiden/Wakil Presiden/ DPR/ DPD/ DPRD/ 
Gubernur/Wakil Gubernut/Bupati/Wakil Bupati/Wali 
Kota/Wakil Wali Kota/Wakil 

- Tim sukses dengan menunjukkan/memperagakan 
simbol keberpihakan/memakai atribut partai politik 
dan/menggunakan latar belakang foto (gambar) terkait 
partai calon Presiden/Wakil Presiden/ DPR/ DPD/ DPRD/ 
Gubernur/Wakil Gubernut/Bupati/Wakil Bupati/ Wali 
Kota/Wakil Wali Kota/Wakil 

- Alat peraga terkait partai politik/calon Presiden/Wakil 
Presiden/DPR/DPD/DPRD/Gubernur/W akil Gubernur/ 
Bupati/Wakil Bupati/Wali Kota/Wakil Wali Kota/Wakil 
dengan tujuan untuk memberikan dukungan terharap 
partai politik."

10	jenis	pose	foto	yang	sebaiknya	tidak	
dilakukan	ASN	

1.Pose membentuk simbol hati ala Korea Selatan 
2.Pose dengan jempol ke atas 
3.Pose jari tangan berjumlah tiga 
4.Pose dengan jari metal 
5.Pose tangan membentuk pistol 
6.Pose tangan dengan mengangkat telunjuk 
7.Pose tangan angka dua 
8.Pose tangan membentuk telepon 
9.Pose memperlihatkan angka 5 
10.Pose membentuk simbol "ok" dengan tiga jadi diangkat. 

*Sebaliknya,	ASN	bisa	tetap	berpose	saat	di	foto	dengan	
mengepalkan	 tangan	 atau	 menangkupkan	 kedua	
jemari	membentuk	simbol	hati.
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BLITAR – Pihak Kejaksaan Negeri 
(Kejari) Blitar resmi melakukan 
penyelidikan, dugaan penyalahgunaan 
sewa rumah dinas Wabup Blitar. 
Mantan Wabup Blitar, Rahmat Santoso 
a k a n  d i p e r i k s a  p a d a  R a b u 
(8/11/2023).

K e p a l a  K e j a r i  B l i t a r,  A g u s 
Kurniawan mengatakan pihaknya 
sudah mulai melakukan penyelidikan 
sejak  terbitnya  Surat  Perintah 
Penyelidikan Kajari Blitar No : PRINT-
05/M.5.22/Fd.2/10/2023 tertanggal 
30 Oktober 2023. “Iya sudah kita 
terbitkan Surat Perintah Penyelidikan 

u n t u k  m e n i n d a k 
lanjuti informasi yang 
d i s a m p a i k a n 
m a sya ra ka t ,”  u j a r 
A g u s ,  M i n g g u 
(5/11/2023).

D a l a m  s u r a t 
perintah itu disebut-
k a n  p e n y e l i d i k a n 
d u ga a n  p e nya l a h -
gunaan dalam sewa 
r u m a h ,  y a n g  d i -
peruntukan untuk 
rumah dinas Wakil 
Bupati Blitar.

Mengenai proses 
penyelidikan, sewa 
rumah dinas Wabup 
B l i t a r  y a n g 
m e n g h a b i s k a n 
a n g g a r a n  A P B D 
sebesar Rp 490 juta 
untuk 20 bulan sejak 
M e i  2 0 2 1  s a m p a i 
D e s e m b e r  2 0 2 2 
tersebut.

O ra n g  n o m o r  s a t u  d i  ko r p s 
Adhyaksa Blitar tersebut menolak 
m e n j e l a s k a n ,  k a r e n a  p r o s e s 
penyelidikan sedang berjalan. “Mohon 
maaf, kami minta waktu agar tim 
penyelidik bekerja dulu. Setelah 
selesai, hasilnya akan kami sampaikan 
lebih lanjut,” jelasnya.

Demikian juga siapa saja yang akan 
diperiksa atau dimintai keterangan, 
Agus menjawab kalau itu juga bagian 
dari proses penyelidikan. “Kami tidak 
bisa menyebutkan siapa saja yang 
akan dimintai keterangan, yang pasti 

semua pihak terkait itu (sewa rumah 
dinas Wabup Blitar),” tandas Agus.

Seperti diketahui kalau polemik 
sewa rumah dinas Wabup Blitar 
mencuat setelah terungkap Pemkab 
B l i t a r  m e l a l u i  B a g i a n  U m u m 
mengeluarkan anggaran Rp 490 juta 
selama 20 bulan sejak Mei 2021 – 
Desember 2022 untuk menyewa 
rumah milik Bupati Blitar,  Rini 
Syarifah di Jl. Rinjani No 1, Kota Blitar 
menjadi rumah dinas Wabup Blitar.

Padahal sejak menjabat Pebruari 
2021, Wabup Rahmat tidak pernah 
menempati rumah dinas Wabup Blitar 
tersebut. Tapi tinggal di Pendopo 
Ronggo Hadi Negoro (RHN) sampai 
Mei 2023, kemudian pindah ke Wisma 
Moeradi milik Pemkab Blitar di Jl. 
M e r d e k a ,  K o t a  B l i t a r  h i n g g a 
mengundurkan diri pada Agustus 
2023.

Sementara itu Mantan Wabup 
Blitar, Rahmat Santoso yang sudah 
resmi mundur sejak 4 November 2023 
d i m i n t a  k o m e n t a r n y a  s o a l 
penyelidikan oleh Kejari  Blitar 
mengaku sudah mendapat surat 
panggilan untuk dimintai keterangan 
pada, Rabu(8/11/2023) mendatang. 
“Sepertinya pihak kejaksaan serius 
mengusut ini (sewa rumah dinas 
Wabup Blitar), buktinya saya dapat 
surat panggilan untuk diperiksa,” tutur 
Rahmat.

Kebetulan Rahmat sudah resmi 
tidak menjabat sebagai Wabup Blitar, 
karena maju sebagai Caleg DPR RI dari 
PAN Dapil Jatim IX (Bojonegoro – 
Tuban). “Jadi tidak perlu ijin Mendagri, 

Kejaksaan Akan Periksa 

Wabup Blitar Terkait Sewa Rumdin
kan saya sudah warga biasa buka 
Wabup lagi dan InsyaAllah saya datang 
ke Kejari Blitar,” terangnya.

S e c a ra  t e r p i s a h  Ke t u a  L S M 
Gerakan Pembaharuan Indonesia 
(GPI) Blitar, Jaka Prasetya angkat 
bicara mengenai penyelidikan ini 
mengatakan terimakasih kepada 
K e j a r i  B l i t a r ,  y a n g  s e r i u s 
menindaklanjuti dan mengungkap 
kasus sewa rumah dinas Wakil Bupati 
Blitar. “Semoga Kejari Blitar sukses 
menuntaskan kasus sewa rumdin 
wabup hingga ada kepastian hukum, 
Semoga bisa menjadi prestasi yang 
m e m b a n g g a k a n  d a l a m 
p e m b e ra n t a s a n  t i n d a k  p i d a n a 
korupsi,” kata Jaka.

Demikian juga mantan Wabup 
Blitar, Rahmat Santoso menurut Jaka 
j u g a  h a r u s  m e n g h a r g a i  u p aya 
ke j a k s a a n  d e n g a n  m e n g h a d i r i 
panggilan tersebut. Agar bisa menjadi 
contoh masyarakat, yang taat dan 
t u n d u k  p a d a  p r o s e s  h u k u m . 
“ S e k a l i g u s  u n t u k  m e m b a n t a h 
kekhawatiran kejaksaan, apabila 
dipanggil nanti takut atau tidak 
berani memberikan keterangan,” 
tegasnya.

Ditambahkan Jaka sebagai pihak 
yang sejak awal mengungkap dan 
mendesak,  agar dugaan penye-
lewengan berupa manipulasi sewa 
rumah dinas Wabup Blitar ini diusut. 
“Kami berharap dan mendukung 
kejaksaan,  mewujudkan peme-
rintahan yang bersih serta bebas dari 
Korupsi, Kolusi dan Kepotisme atau 
KKN,” imbuhnya. (ais/lut

Kajari	Blitar,	Agus	Kurniawan

SURABAYA – Tindak kejahatan berupa 
pembunuhan kembali terjadi di 
tempat hiburan malam. Minggu 
(5/11/2023) dini hari, tamu Phoenix 
Club menusuk warga Pamekasan 
bernama Fais Ardiansyah (29) hingga 
tewas. Kejadian itu kini ditangani oleh 
Polsek Tambaksari.

Dikutip dari beritajatim.com, 
korban datang bersama 6 temannya ke 
Phoenix Club di Jalan Rangkah, 
Tambaksari pada pukul 00.15 WIB. 
Mereka berpesta hingga teler. Dalam 
kondisi itu, korban bersenggolan 
dengan kelompok pelaku yang belum 
diketahui identitasnya. Akibatnya, aksi 
saling pukul sempat terjadi di hall 
Phoenix Club dan berhasil dipisahkan 
oleh petugas pengamanan.

Kelompok pelaku lantas turun ke 
bawah dan tidak melanjutkan untuk 
pesta di hall Phoenix Club. Korban 
yang sudah emosi lantas mengejar 
kelompok pelaku. Aksi perkelahian 
kembali terjadi di depan Phoenix Club 
Surabaya. Saat itulah korban ditusuk 
dengan senjata tajam dan pelaku 

berhasil kabur.
Kapolsek Tambaksari, Kompol Ari 

Bayuaji,  membenarkan rentetan 
peristiwa yang terjadi di Phoenix Club 
Surabaya. Ia juga membenarkan 
bahwa korban tewas usai dilakukan 
penusukan oleh senjata tajam.

Saat ini, pihaknya masih me-
nunggu hasil autopsi untuk memasti-
kan jumlah luka dan penyebab ke-
matian dari tamu Phoenix Club itu. 
“Untuk lukanya dimana kami masih me- 
nunggu hasil autopsi. Biar pasti,” kata 
A r i  B ay u a j i  s a a t  d i ko n f i r m a s i 
B e r i t a j a t i m . c o m ,  M i n g g u 
(05/11/2023).

A r i  m e n a m b a h k a n ,  s a a t  i n i 
p i h a k n y a  m a s i h  m e l a k u k a n 
serangkaian penyelidikan untuk 
m e n e m u k a n  p e l a k u .  P e t u g a s 
kepolisian juga sudah memeriksa 
sejumlah saksi baik dari teman korban 
dan karyawan Phoenix Club Surabaya. 
“Masih penyelidikan. Kami juga sudah 
olah TKP awal bersama tim inafis 
P o l r e s t a b e s  S u r a b a y a .  M o h o n 
ditunggu hasilnya,” tutup Ari Bayuaji.

P a n t a u a n 
beritajatim.com, Diskotik 
Phoenix kini tutup dan 
pagarnya disegel police 
l i n e  o l e h  p e t u g a s 
kepolisian.

Sementara itu, pada 
tanggal 20 Maret 2022 
l a l u ,  p o l i s i  p e r n a h 
m e n g g e r e b e k  C a f e 
Phoenix, hasilnya tujuh 
pengunjung kedapatan 
sedang melakukan pesta 
narkot ika  jenis  inex . 
Akibat perbuatannya, 
m e r e k a  h a r u s 
menghentikan pesta dan 
dibawa oleh petugas.

Saksi mata yang tidak 
ingin namanya disebut 
menjelaskan, petugas 
yang melakukan penggerebekan tidak 
mengenakan baju seragam. Petugas 
melainkan berpakaian biasa dan 
berbaur dengan pengunjung lain. 
Mereka lalu melakukan pemantauan 
dan masuk bersama pengunjung lain 

Lagi, Pembunuhan Terjadi di Tempat Hiburan Malam

sekitar pukul 00.30 WIB.
Para pemuda dengan berciri-ciri 

rambut dikuncir itu memesan minum 
layaknya pengunjung, juga boking 
perempuan yang bekerja di tempat 
hiburan dengan sajian house musik 
tersebut.   (lut/dya)

Phoenix	Club	di	Jalan	Kenjeran	Surabaya.
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SURABAYA  -  Pe m e r i n t a h  Ko t a 
(Pemkot) Surabaya mengajukan even 
P a r a d e  S u r a b a y a  J u a n g  k e 
Kementerian Pariwisata dan Ekonomi 
Kreatif (Kemenparekraf) agar masuk 
ke dalam "Kharisma Event Nusantara" 
(KEN) untuk tahun 2024.

"Parade Juang ini sudah kami 
daftarkan ke Kementerian Pariwisata," 
kata Wali Kota Surabaya Eri Cahyadi  
usai Parade Surabaya Juang, Minggu 
(5/11/2023).

Diketahui, sejauh ini baru satu 
event dari Kota Surabaya yang sudah 
masuk ke dalam KEN, yakni Festival 
Rujak Uleg yang digelar setiap bulan 
Mei sebagai rangkaian event Hari Jadi 
Kota Surabaya (HJKS).

S e m e n t a r a ,  K e p a l a  D i n a s 
Ke b u d aya a n ,  Ke p e m u d a a n  d a n 
O l a h r a g a  s e r t a  P a r i w i s a t a 
(Disbudporapar) Kota Surabaya 
Wiwiek Widayati mengatakan Parade 
Surabaya Juang sudah diverifikasi oleh 
Pemerintah Provinsi (Pemprov) Jawa 
Timur dan kini tengah diusulkan 
untuk masuk KEN. "Verifikasi sudah 
oleh provinsi dan sekarang diusulkan 
ke kementerian," kata dia.

Wiwiek menyatakan setiap tahun 
pihaknya berupaya mengusulkan agar 
event-event besar di Surabaya bisa 
masuk KEN. Namun, untuk proses 
pengusulannya dibatasi satu even per 
tahun. "Karena memang dibatasi, jadi 
tahun depan kami coba usulkan lagi 
even yang lain," ucapnya.

Beberapa even besar yang belum 
d i d a f t a r k a n  m a s u k  k e  K E N , 
diantaranya Teatrikal Perobekan 
Bendera dan Parade Bunga.

Warga Surabaya tumplek blek 
sepanjang Jalan Pahlawan hingga Balai 
Kota Surabaya. Mereka antusias 
menyaksikan gelaran Parade Surabaya 
Juang, yang diselenggarakan Minggu 
(5/11/2023) sore.

Even tersebut untuk mengenang 
peristiwa pertempuran 10 November 
1945 yang terjadi di Kota Surabaya. 
Acara tersebut dibuka di  Jalan 
Pahlawan, Surabaya, pada sekitar 
p u k u l  1 5 . 0 6  W I B  d e n g a n 
menampilkan gambaran peristiwa 
peperangan ikonik yang melibatkan 
berbagai komunitas, seperti penggiat 
sejarah, jeep willys, sepeda tua, dan 
motor klasik.

Parade Surabaya Juang juga 
menghadirkan berbagai pertunjukan, 
salah satunya drumband dari Akademi 
TNI Angkatan Laut. Parade Surabaya 
Juang memang menjadi giat rutin 
tahunan Kota Surabaya, setiap jelang 
10 November.

Gelaran ini merupakan salah satu 
rangkaian acara memperingati Hari 
Pa h l a wa n  ya n g  j a t u h  p a d a  1 0 
November esok. Maka Surabaya 
sebagai Kota Pahlawan, akan banyak 
menggelar perayaan menjelang Hari 
Pahlawan, salah satunya adalah 
Parade Juang ini.

Dibuka dengan teatrikal di Jalan 
Pahlawan, Wali Kota Surabaya mem-
bacakan pidato Gubernur Soerjo kala 
itu. Gubenur Soerjo yang telah diberi 
kewenangan oleh Presiden Soekarno 
terkait ultimatum pasukan Inggris 
untuk menyerah, memilih tetap 
melawan mereka. Hingga akhirnya 
terjadilah perang 10 November.

“A l h a m d u l i l l a h  t a d i  k i t a 
membacakan pidatonya Gubernur 
Suryo. Sekaligus di situ tidak ada kata-
kata sepakat sehingga terjadilah 
pertempuran itu,” ungkap Wali Kota 
Eri saat ditemui usai acara.

Ia juga memberi pesan kepada 
masyarakat Surabaya, untuk selalu 
ingat pesan Bung Karno. Pesan itu 
berbunyi “perjuangan saya lebih 
mudah karena melawan penjajah, 
perjuangan kalian akan lebih sulit 
karena melawan bangsa sendiri”. Maka 
Wali Kota Eri menegaskan, pesan itu 
harus dipegang selalu oleh warga 
Surabaya. Ia juga memohon kepada 
warga Surabaya untuk tetap berjuang 
bersama, tetap bersatu memegang tali 
silaturahim, untuk persatuan bangsa 
dan negara.

“Karena kita harus bisa merdeka 
dari  kemiskinan,  merdeka dari 
kebodohan, merdeka dari stunting. 
Maka kalimat Bung Karno tadi yang 
harus kita camkan dan masukkan ke 
dalam hati kita,” ungkapnya.

Parade juang tahun ini memiliki 
konsep cerita sejarah yang berurutan. 
M u l a i  d a r i  S u r a b a y a  R u m a h 
P e r g e r a k a n  d i  1 9 0 8 - 1 9 4 5 , 
menunjukkan pahlawan-pahlawan 
nasional di Indonesia, hingga perang 
S u r a b a y a ,  k o r b a n  p e r a n g  d a n 
pengungsi, hingga Surabaya menjadi 
Kota Pahlawan.

“Jadi kita ini setiap tahun akan 
berusaha untuk merubah apa yang 
kita lakukan di Parade Juang. Sehingga 
semangat itu tidak pernah pudar jadi 
kita mengingat masa lalu, mengingat 
perubahan-perubahan lah,” ungkap 
Eri.

Tahun ini, Parade Surabaya Juang 
diikuti sebanyak 7.000 lebih peserta 
yang dari prajurit TNI, Perangkat 
Daerah (PD) di lingkup Pemerintah 
Kota (Pemkot) Surabaya, berbagai 
komunitas sejarah dan pemuda, serta 
o r g a n i s a s i  ke m a s ya ra k a t a n  d i 
Indonesia. Sehingga ia berharap 
dengan Parade Juang ini  dapat 
mengikatkan tali persatuan untuk 
terus berjuang,  karena baginya 
perjuangan masyarakat Indonesia, 
warga Surabaya khususnya belum 
selesai.

“Selama masih ada kemiskinan, 
selama masih ada kebodohan, masih 
ada stunting, ada kematian ibu dan 
anak ada gini rasio, maka perjuangan 
kita belum selesai,” tegasnya.

Masih dalam rangkatan Hari 
Pahlawan, Pemkot Surabaya juga 
menggelar Haro Run. Wali Kota 
S u r a b a y a  E r i  C a h y a d i 
memberangkatkan langsung para 
peserta Surabaya Hero Run di Parkir 
Timur Delta Plaza Surabaya, Minggu 
(5/11/2023) pagi. 

A c a r a  y a n g  d i g e l a r  o l e h 
Pemerintah Kota (Pemkot) Surabaya 
bersama Casa Grande Jawa Timur itu 
disambut antusias oleh para pelari. 
S e b a n y a k  5 0 0  l e b i h  p e l a r i 
memeriahkan acara pagi itu. Pada 
kesempatan i tu ,  Wal i  Kota  Er i 
bersyukur karena Hero Run ini 
disambut antusias oleh warga, karena 
pesertanya mencapai 500 lebih. Oleh 
karena itu, ia juga menyampaikan 
terimakasih kepada Casa Grande Jawa 
Timur dan seluruh pimpinan hotel 
yang sudah menginisiasi Hero Run 
untuk memperingati Hari Pahlawan, 
10 November. 

“Meskipun persiapannya begitu 
singkat, tapi alhamdulillah animo 
m a sya ra ka t  s a n ga t  l u a r  b i a s a . 
Surabaya ini memang selalu menjadi 
magnet bagi para pelari karena dinilai 
lebih care dibanding kota-kota 
lainnya. Ini berdasarkan semua pihak 
yang sudah pernah mengadakan event 
lari di Surabaya,” tegas Wali Kota Eri.

Pemkot ajukan Parade Surabaya Juang 

masuk "KEN" 2024
Menurutnya, karena antusiasme 

masyarakat sangat luar biasa, maka 
event serupa juga harus digelar setiap 
tahunnya. Bahkan, ia berharap di 
tahun depan levelnya bisa sampai 
nasional. “Persiapan yang singkat 
seperti ini saja yang ikut sudah banyak, 
a p a l a g i  k a l a u  t a h u n  d e p a n 
persiapannya lebih panjang dan 
waktunya lebih panjang, pasti akan 
semakin ramai dan pasti yang ikut 
lebih dari 500,” katanya. 

Wali Kota Eri juga memastikan 
bahwa jajaran Pemkot Surabaya 
bersama jajaran Casa Grande sudah 
sepakat untuk terus berkolaborasi dan 
bersinergi, terutama dalam rangka 
m e n d a t a n g k a n  t a m u - t a m u  k e 
Surabaya. Salah satunya dengan cara 
membuat event-event yang menarik 
untuk wisatawan supaya datang ke 
Surabaya dan menikmati Surabaya, 
baik menikmati  tempat-tempat 
wisatanya maupun kulinernya. 

 “ N a h ,  u n t u k  m e n a i k k a n 
wisatawan dan menaikkan tamu di 
hotel, salah satunya kita menggelar 
banyak event, di antaranya event Hero 
Run ini. Dan berbagai event itu kita 
juga bekerjasama dengan teman-
teman perhotelan,” katanya. 

Oleh karena itu, Wali Kota Eri 
kembali menegaskan bahwa event 
Hero Run ini akan terus digelar setiap 
Hari Pahlawan. Tentunya dengan 
support dan kerjasama dengan pihak 
Casa Grande. “Event seperti ini harus 
terus berlanjut .  Sinergitas dan 
kolaborasi antara Casa Grande dengan 
P e m k o t  S u r a b aya  h a r u s  t e r u s 
berlanjut dan harus saling support,” 
tegasnya. 

Sementara itu,  Kepala Dinas 
Ke b u d aya a n ,  Ke p e m u d a a n  d a n 
O l a h r a g a  s e r t a  P a r i w i s a t a 
(Disbudporapar) Kota Surabaya 
W i w i e k  W i d aya t i  m e n g a t a k a n 
Surabaya Hero Run ini merupakan 
s a l a h  s a t u  r a n g k a i a n  d a l a m 
menyemarakan Hari Pahlawan di Kota 
Surabaya. Pasalnya, Pemkot Surabaya 
menggelar  sejumlah rangkaian 
kegiatan yang dikemas dalam event 
Soerabaja Heroic Days 2023. 

Sejumlah rangkaian itu adalah 
N i g h t  a t  T h e  M u s e u m  y a n g 
dilaksanakan pada 3-4 November 
2023 di Tugu Pahlawan. Selanjutnya, 
Photo Exhibition pada 3-15 November 
2 0 2 3  d i  B a s e m e n t  A l u n - A l u n 
Surabaya. Kemudian ada Rockmob 
pada 4 November 2023 di Balai 
Pemuda.

 “Lalu, hari ini kita gelar Surabaya 
Hero Run yang mengambil rute-rute 
favorit, termasuk rutenya adalah Jalan 
Tunjungan Surabaya. Jadi, ini sekalian 
untuk mengenalkan kembali tempat-
tempat favorit di Kota Surabaya, dan 
insyaallah event semacam ini akan 
terus kita lakukan karena sangat 
d i g e m a r i  wa r g a ,”  p u n g k a s nya . 
(jan/ant/lut)

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	kendarai	motor	Royal	Enfield	dalam	Parade	Surabaya	Juang	2023.	(Jannatul	Firdaus/Lenteratoday)
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MALANG - Badan Penanggulangan 
Bencana Daerah (BPBD) Kota Malang 
bakal memasang alat deteksi dini 
bencana longsor di akhir tahun 2023. 
Langkah ini sebagai antisipasi dampak  
musim hujan.

Kepala  BPBD Kota Malang,  
Prayitno, mengatakan bahwa rencana 
pengadaan Early Warning System 
(EWS) longsor ini akan dipasang di 
d a e ra h  J oyo g ra n d ,  Ke l u ra h a n  
Merjosari, Kecamatan Lowokwaru. 
Menurutnya, pemilihan lokasi ini 
didasarkan pada tingginya potensi 
longsor di daerah tersebut selama 
musim hujan.

"Satu titik saja, karena di sana ada 
titik wilayah yang kecuramannya 
tinggi. Dikhawatirkan ada kejadian 
longsor saat musim hujan ini. Jadi 
dipasangnya EWS nanti, kita atau bisa 
tahu misal ada tremor atau getaran di 
tanahnya yang kemudian mengarah ke 
potensi longsor," ujar Prayitno, saat 
dikonfirmasi awak media, Minggu 
(5/11/2023). 

Dengan demikian,  Prayitno 
m e n y a m p a i k a n  b a h w a  w a r g a  
s e t e m p a t  a k a n  l e b i h  c e p a t  

mendapatkan informasi yang krusial 
untuk keselamatan mereka. Prayitno 
juga mengakui bahwa selama ini 
Pemkot Malang masih menggunakan 
metode deteksi  manual  untuk 
mendeteksi  longsor di  daerah 
tersebut. 

Mantan Camat Kedungkandang ini 
juga mengatakan, BPBD Kota Malang 
akan menggelar apel siaga bencana 
pada minggu kedua bulan November 
ini. Apel sianga bencana tersebut, 
sambungnya,  akan melibatkan 
berbagai unsur pentahelix, termasuk 
perguruan tinggi, pemerintah, media, 
serta kelurahan tangguh.

Di  s is i  la in ,  Prayi tno  juga  
menjelaskan bahwa saat ini Kota 
Malang telah memiliki 13 EWS banjir, 
termasuk 7 alat yang baru dipasang di 
tahun 2023 ini. Menurutnya, seluruh 
alat tersebut telah menjalani proses 
pemeliharaan, seperti penggantian 
baterai, sehingga diharapkan mampu 
berfungsi secara optimal dalam 
mendeteksi dini bencana banjir. 

“Kalau untuk penambahan EWS 
banjir, kami menyesuaikan, tetapi 
sementara ini kami anggap sudah 
cukup optimal. Seperti di daerah Kali 
Brantas, arah sungai ke Gang Sate 
Kedungkandang, itu kan juga sudah 
kami pasang EWS banjir. Karena 
dampaknya cukup mengganggu, 
sempat merendam 4-5 rumah di situ," 
pungkasnya.(Santi/dya)

"Kalau pakai alat, mau itu siang 
atau malam kan enak deteksinya. 
Karena kalau sudah lewat waktu 
maghrib, di daerah itu sudah sangat 
jarang orang lewat," tambahnya. 

L e b i h  l a n j u t ,  m e n y i k a p i  
pentingnya upaya mitigasi bencana. 

Jelang Penghujan, BPBD Kota Malang 

Pasang Alat Peringatan Dini Longsor

malangraya
Senin, 06 November 20236

BATU - Kota Batu makin emantapkan 
diri menjadi tujuan  Sport Tourism 
(wisata olahraga). Buktinya, dalam 
rangkaian kemeriahan Hari Jadi Kota 
Batu ke-22, dua event paralayang 
digeber. Pj Wali Kota Batu, Aries Agung 
Paewai, resmi membuka Kejuaraan 
Paralayang Piala Wali Kota Tahun 2023 
sekaligus Liga Paralayang Seri IV 
Tahun 2023, Jumat (3/11/2023). 

Aries berharap event kejuaraan 
paralayang tersebut kedepannya 
mampu menjadi agenda tahunan. 
Bahkan harus digenjot frekuensinya, 
3-4 kali dalam setahun. Dia optimistis, 
dengan kegiatan yang menarik dan 
konsisten,  tak hanya dampak positif 
bagi para atlet tapi juga ekonomi Kota 
Batu.

"Maka tadi saya sudah sampaikan 
kepada Pak Kadispariwisata bahwa 
paralayang ini bukan saja sebagai 
olahraga profesional tapi juga sudah 
olahraga pariwisata. Maka nanti 
daerah ini (Kelurahan Songgokerto, 
Red) harus dikembangkan, tidak 
hanya sebagai event-event kegiatan 
profesional tapi juga sebagai event 
pariwisata,"  ujar Aries,  dalam 
sambutannya pada acara tersebut.

Dalam kesempatannya, Pj Wali 
Kota Aries juga menyampaikan 
dukungannya kepada para atlet yang 
berpartisipasi dalam kejuaraan ini. Dia 
pun berharap cuaca selalu mendukung 
jalannya kompetisi.

Terpisah, Ketua Pengurus Cabang 

(Pengcab) Paralayang Kota Batu, 
B e n ny  M a rc e l  Pa n d a n g o ,  m e -
n a m b a h k a n  b a hwa  Ke j u a ra a n  
Paralayang Piala Wali Kota merupakan 
event yang sudah lama ditunggu-
tunggu setelah sempat vakum akibat 
pandemi Covid-19. 

B e n n y  j u g a  m e n j e l a s k a n ,  
kejuaraan ini merupakan bagian dari 
Liga Paralayang Jawa Timur Seri IV di 
Tahun 2023 ini dengan. Kota Batu 
sebagai  tuan rumah."Jadi  Liga 
Paralayang Jawa Timur itu setiap 
tahun memang diselenggarakan, 
tetapi tidak semua kabupaten/kota itu 
mengambil bagian sebagai tuan 
r u m a h .  Ta h u n  i n i  Ko t a  B a t u  
mengambil Seri IV-nya bertepatan 
dengan Kejuaraan Piala Wali Kota 
2023 ini," ungkap Benny. 

Lebih lanjut, dalam konteks 
Kejuaraan Piala Wali Kota, Benny 
menyebutkan klasifikasi kelas dibagi 
menjadi tiga kategori lomba, yaitu Usia 
19 (U19), U21, dan kelas umum. 
Menurutnya, kategori kelas umum 
melibatkan peserta dari Jawa Timur 
serta dari luar provinsi, seperti NTT, 
Bali, dan Sulawesi Tengah. "Jurinya 
dari Jawa Timur, dari komunitas juga. 
Yang dilombakan nanti kategorinya 
ketepatan mendarat. Cuma satu itu 
saja," paparnya. 

Mengingat saat ini sebagian 
wilayah Malang Raya, termasuk Kota 
Batu telah memasuki musim hujan. 
Benny juga menyampaikan dalam 

peserta harus menghadapi tantangan 
cuaca yang berubah-ubah, mengingat 
kontur pegunungan di Batu. Oleh 
karena itu, lomba ini diikuti oleh atlet 
yang telah memiliki pengalaman 
t e r b a n g  m a n d i r i  d a n  t i d a k  
memerlukan bimbingan. 

"Jadi handicap di sini relatif cukup 
tinggi kesulitannya. Kalau atlet dari 
Batu cukup banyak, lebih dari 10 atlet. 
Targetnya ya karena ini juga sekaligus 
Liga Paralayang Jatim Seri IV, kan ada 
sampai seri V nanti, diharapkan Batu 
menjadi juara umum di akhir evaluasi 
ser i  ke  V  nant i ,"  pungkasnya  
(Santi/dya)

kejuaraan ini pihak panitia telah 
mengambil tindakan antisipatif. Ren-
cananya, laga pertama akan digelar 
lebih awal, pada Sabtu (4/11/2023) 
besok mulai pukul 6.00 WIB pagi.  

"Besok rencananya kita mulai 
lombanya lebih pagi. Yang semulanya 
kita rencanakan jam 7, tapi kita geser 
di jam 6. Karena kan jam 6 sudah cukup 
terang cuacanya juga cukup playable, 
memadai untuk memulai lomba. 
Hadiahnya selain medali juga ada uang 
pembinaan. Juara satu dapat sekitar 
Rp 2 juta," lanjutnya. 

Benny menjelaskan, terkait tempat 
pendaratan di Songgomerto ini, 

Salah	satu	Early	Warning	System	(EWS)	banjir	di	Kampung	Warna-warni	Jodipan,	
Kecamatan	Blimbing	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday

Kejuaraan Paralayang Piala Wali Kota dan Liga Seri IV 2023 Resmi Dibuka

Pj Wali Kota Batu: Kembangkan Olahraga Jadi Potensi Ekonomi

Salah	satu	atlet	paralayang	Kota	Batu	dalam	pembukaan	kejuaraan	Paralayang	Piala	Wali	Kota	
Cup	Liga	Seri	IV	2023,	Jumat	(3/11/2023).	(Santi/Lenteratoday)
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COLDPLAY ternyata pernah mendapat 
kecaman dari netizen pro-Israel 
karena aktif membela Palestina.

Ancaman pun datang dari para 
zionist, yang meminta Coldplay untuk 
meminta maaf. Hal ini sempat 
menghebohkan media sosial pada 
2011 lalu, di mana band tersebut 
mengunggah video musik Freedom for 
Palestine.

Video musik tersebut diunggah di 
laman Facebook resmi Coldplay 
hingga menimbulkan kontroversi. 
Akhirnya, pihak Facebook melakukan 
take down terhadap video tersebut.

Melalui unggahannya, Coldplay 
secara aktif menyerukan perdamaian 
dan penghentian penyerangan 
terhadap Palestina.

Mereka juga menyoroti tembok 
keamanan di  Tepi  Barat  agar  
dirobohkan.

Dalam suatu kesempatan, Chris 
M a r t i n  j u g a  m e n j a d i  s a s a ra n  
kemarahan aktivis pro-Israel karena 
membela Palestina dalam pidatonya.

"Saya percaya setiap manusia 
memiliki hak hidup di bumi ini. Saya 
tidak setuju dengan penindasan dalam 
bentuk apa pun," ucap sang vokalis 
saat manggung di Yordania pada 2019.

Bahkan sebelumnya, Coldplay juga 
pernah terbang ke Israel dan Palestina 
untuk mencari inspirasi lagu. Hal ini 
dilakukannya pada 2017.

Hingga akhirnya rilislah lagu 
b e r j u d u l  E v e r y d a y  L i f e  ya n g  
menceritakan semangat Palestina. 
Dalam album tersebut tertulis 
"Alhayatul Yaumiyah".

Selain itu Coldplay juga 
menyematkan tulisan "Salam wa 
Hub" atau Damai dan Cinta.

Profil	Coldplay
Coldplay adalah band asal 

London, Inggris yang dibentuk 
pada tahun 1996. Anggotanya 
adalah Chris Martin sebagai 
v o k a l i s  u t a m a ,  J o n n y  
Buckland sebagai gitaris 
u t a m a ,  G u y  B e r r y m a n  
sebagai bassis, dan Will 
Champion sebagai drummer.

Coldplay pertama debut 
Setelah secara independen 
merilis sebuah extended play, 
Safety (1998). Lalu disusul dengan 
album studio perdana bertajuk 
Parachutes yang dirilis pada 10 Juli 
2000.

Album Parachutes punya beberapa 

singel hits yang melambungkan 
Coldplay di kancah musik yaitu 
"Shiver", "Yellow", "Trouble", dan 
"Don't Panic".

Minim kontroversi dan fokus 
berkreasi  dalam set iap  karya  
membuat Coldplay cepat diterima 
banyak orang.

D a r i  s e g i  m u s i k a l i t a s  d a n  
penampilan, Coldplay telah memberi 
banyak inspirasi bagi band-band 
baru di berbagai dunia dalam 
bermusik.

Coldplay sendiri mengusung genre 
dengan cukup apik, lagu-lagunya 

bereksperimen ke berbagai genre 
dengan suasana luar angkasa seperti 
space rock, ambient, dan synth-pop.

Dengan 100 juta album terjual di 
seluruh dunia, Coldplay adalah salah 
satu artis musik terlaris sepanjang 
masa.

Coldplay sendiri telah memenang-
kan tujuh Grammy Awards dari 39 
nominasi, menerima Song of the Year 
dan Record of the Year satu kali, 
sementara tiga kali dinominasikan 
untuk kategori Album of the Year. 
internasional,” kata Rossa (Kompas/ 
berbagai sumber)

terdengar mengadopsi genre seperti 
Alternative rock, pop rock, post-
Britpop, dan pop murni.

Banyak pula yang menyandingkan 
gaya rock alternatif yang ditawarkan 
Coldplay dengan Radiohead dan Oasis. 
Namun, Chris Martin sendiri pernah 
menyatakan bahwa Coldplay bergenre 
sebagai "limestone rock" pada tahun 
2009.

Dalam album terbarunya bertajuk 
Music Of The Spheres, Coldplay justru 
semakin  mengeksplorasi  gaya  
bermusiknya dengan menuju arah 
musik bertema luar angkasa, dan 

CERITA COLDPLAY 
DIANCAM 

BELA PALESTINA

Chris Martin, Vokalis Coldplay

........................................................................................................................................................

CHRIS MARTIN

 Vokalis & penulis lagu

GUY BERRYMAN

Bassis

 JONNY BUCKLAND

Gitaris

WILL CHAMPION

Drummer
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kesehatan?
Garam terdiri dari dua mineral 

yakni sekitar 40 persen natrium dan 
60 persen klorida. Natrium inilah yang 
dapat berdampak negatif  bagi  
kesehatan jika dikonsumsi terlalu 
banyak. 

Namun tubuh juga membutuhkan 
natrium untuk bertahan hidup. Dalam 
jumlah kecil, natrium membantu saraf 
dan otot berfungsi dengan baik dan 
menyeimbangkan cairan dalam tubuh.

D i l a n s i r  C l e v e l a n d  C l i n i c  
(3/11/2023) Badan Pengawas Obat 
d a n  M a k a n a n  A S  ( F D A )  
merekomendasikan agar orang 
dewasa mengonsumsi kurang dari 
2.300 miligram natrium sehari. Jumlah 
itu sekitar satu sendok teh garam meja. 
Jika terus menerus mengkonsumsi 
melebihi jumlah yang disarankan, 
m a k a  d a p a t  b e rd a m p a k  p a d a  
kesehatan.

DAMPAK	KONSUMSI	
GARAM	BERLEBIHAN	

P o l a  m a k a n  y a n g  b a n y a k  
mengandung natrium dapat menahan 
cairan, yang menyebabkan pem-
bengkakan dalam jangka pendek.

Namun yang lebih memprihatin-
kan adalah dampaknya terhadap 

MAKANAN tanpa garam akan terasa 
hambar dan kurang enak. Itulah 
mengapa banyak orang suka me-
nambahkan garam untuk menambah 
kelezatan makanan yang dimakannya.

Selain sebagai penambah rasa, 
garam juga mengandung sodium yang 
punya peranan penting bagi kesehatan 
manusia.

Namun, terlalu banyak mengon-
sumsi garam juga tidak baik bagi 
kesehatan. Ketahui apa saja akibatnya 
dari terlalu banyak makan garam di 
sini.

G a r a m  d a p u r  y a n g  s e r i n g  
digunakan hampir dalam setiap 
masakan sebenarnya memiliki dua 
unsur penting untuk tubuh, yaitu 
natrium (sodium) dan klorida.

N a t r i u m  d i p e r l u k a n  u n t u k  
menjaga fungsi tubuh dan ke-
seimbangan cairan dalam tubuh, 
membantu kerja saraf dan otot, serta 
mengendalikan tekanan dan volume 
darah. Sedangkan klorida, membantu 
tubuh dalam mencerna setiap 
makanan yang dikonsumsi.

Garam merupakan salah satu 
bahan pengawet dan juga tambahan 
penyedap rasa yang digunakan setiap 
memasak, tetapi tahukah kamu jika 
garam tidak selamanya baik bagi 

tubuh dari waktu ke waktu.  Asupan 
natrium berlebih dapat berdampak 
negatif pada fungsi ginjal Anda .

Hal ini juga menyebabkan tekanan 
darah tinggi, faktor risiko utama 
stroke.

Adapun dampak lain konsumsi 
garam berlebihan sebagai berikut :

1.	Kembung	
Ketika perut terasa bengkak atau 

kencang, ini adalah salah satu efek 
jangka pendek yang paling umum dari 
terlalu banyak garam. Makanan tidak 
harus terasa asin karena mengandung 
banyak natrium. Sandwich, pizza, 
bagel, dan sup kalengan bisa menjadi 
sumber garam yang berbahaya.

2.	Pembengkakan
Pembengkakan bisa menjadi tanda 

terlalu banyak natrium dalam tubuh.  
Bagian tubuh seperti wajah, tangan, 
kaki dan pergelangan kaki ke-
m u n g k i n a n  b e s a r  m e n g a l a m i  
pembengkakan. 

3.	Insomnia
Jika terlalu banyak mengonsumsi 

garam sebelum tidur, dapat memicu 
gangguan pada tidur. Tanda-tandanya 

bisa berupa tidur gelisah, sering 
terbangun di malam hari, hingga kurang 
istirahat di pagi hari.

4.	Menambah	Berat	Badan
Jika berat badan bertambah dengan 

cepat dalam seminggu atau bahkan 
beberapa hari, itu mungkin karena 
mengonsumsi terlalu banyak garam.

Jika berat badan bertambah lebih 
dari 2 pon dalam sehari atau 4 pon 
dalam seminggu, pikirkan kembali 
makanan yang dikonsumsi  selama 
beberapa hari terakhir dan cobalah 
m e l a k u k a n  p e r u b a h a n  d e n g a n  
mengurangi garam (Bisnis)

KONSUMSI GARAM BERLEBIH 

BIKIN INSOMNIA DAN TUBUH BENGKAK
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AI ANCAMAN TERBESAR 
BAGI MANUSIA

ELON Musk, taipan asal Amerika 
Serikat, menilai bahwa kecerdasan 
buatan (AI) dapat menimbulkan 
ancaman terbesar bagi masyarakat. 
Hal ini juga disampaikan oleh delegasi 
seluruh global saat acara KTT 
K e a m a n a n  A I  I n g g r i s  d i  
Buckinghamshire.

Dikutip dari reuters, Kamis 
( 2 / 1 1 / 2 0 2 3 ) ,  a c a r a  t e r s e b u t  
dilaksanakan pada tanggal 1-2 
November 2023 untuk membahas 

risiko yang ditimbulkan oleh AI, 
dengan tujuan membangun konsensus 
i n te r n a s i o n a l  m e n g e n a i  p e m -
bangunan yang aman.

Musk mengatakan yakin risiko 
eksistensial AI karena manusia untuk 
pertama kalinya dihadapkan pada 
sesuatu yang jauh lebih cerdas. 

“Tidak jelas bagi saya apakah kita 
bisa mengendalikan hal seperti itu, 
t e t a p i  s a y a  p i k i r  k i t a  b i s a  
mengarahkannya ke arah yang 

“Tidak jelas bagi 

saya apakah kita 

bisa 

mengendalikan hal 

seperti itu, tetapi 

saya pikir kita bisa 

mengarahkannya 

ke arah yang 

bermanfaat bagi 

kemanusiaan,”

Elon Musk
Taipan Asal Amerika Serikat

...................................................

membahayakan AI dengan kepanikan 
moral terhadap video game di tahun 
1980-an.

Bentrokan antara dua raksasa 
teknologi ini terjadi di tengah 
perdebatan yang lebih luas mengenai 
AI dalam industri mengenai apakah 
akan memprioritaskan keselamatan 
atau mengembangkan produk baru 
yang menguntungkan.

Lebih dari  1 .000 pimpinan 
teknologi, pakar dan akademisi 
menandatangani surat terbuka awal 
tahun ini yang memperingatkan 
perlombaan senjata yang berbahaya 
untuk menciptakan model paling 
canggih. (Bisnis)

bermanfaat bagi kemanusiaan,” kata 
Musk, dikutip dari dailymail.

Dia menambahkan satu risiko 
eksistensial yang dihadapi dan 
berpotensi menjadi risiko yang paling 
mendesak jika melihat skala waktu 
dan tingkat kemajuan. 

Oleh karena itu, Musk memuji 
Perdana Menteri Inggris Rishi Sunak 
karena telah menyelenggarakan KTT 
K e a m a n a n  A I  I n g g r i s  d i  
Buckinghamshire dengan tepat waktu. 

R i s h i  S u n a k  m e n g a d a k a n  
pertemuan puncak selama dua hari di 
Bletchley Park, rumah bagi para 
pahlawan pemecah kode Perang Dunia 
K e d u a ,  d a l a m  u p a y a  u n t u k  
menunjukkan bahwa Inggris dapat 
memimpin dunia dalam mengatur 
kecerdasan buatan.

Tak hanya Rishi, Menteri Teknologi 
Michelle Donelan mengumumkan ada 
2 8  n e g a r a  y a n g  h a d i r  t e l a h  
menandatangani perjanjian untuk 
bekerja sama melindungi terhadap 
ancaman AI yang dijuluki Deklarasi 
Bletchley dalam kudeta politik di 
Inggris.

Namun, pada pertemuan KTT di 
Inggris dinyatakan semua pihak yang 
terlibat sepakat bahwa teknologi 
tersebut memberikan potensi bahaya 
serius hingga bencana, baik disengaja 
atau tidak disengaja.

M a n t a n  p e m i m p i n  P a r t a i  
Demokrat Lib Sir Nick Clegg, yang kini 
menjadi presiden urusan global di 
Meta, pemilik Facebook, Instagram, 
dan WhatsApp, mengatakan risiko AI 
terhadap umat manusia dilebih-
lebihkan.

" B a nya k  o ra n g  d i  i n d u s t r i  
teknologi setuju dengan pendapatnya 
dan mendesak pemerintah untuk 
tidak melakukan kelolaan mikro 
terhadap perusahaan teknologi 
melalui undang-undang," kata Nick, 
dikutip dari dailymail. 

Nick juga mempertandingkan 
k e k h a w a t i r a n  i n i   a k a n  



dan minum alkohol bisa berbahaya 
ketika kamu  mencoba berhenti. 
Hindari bar dan tempat lain di mana 
alkohol dan tembakau kemungkinan 
besar digunakan.

3.	Mengatasi	Nafsu	Mengidam
Bergabunglah dengan program 

latihan seperti olahraga. Olahraga 
sering kali membantu mengurangi 
gejala ngidam dan memberi kamu 
sesuatu untuk dilakukan saat merasa 
ketagihan. Olahraga juga membantu 
mengurangi stres sehari-hari.

Alihkan perhatian kamu jika 
merasa mengidam atau mengalami 
penarikan kecil, gunakan pengalih 
perhatian sampai keinginan itu hilang. 
Alihkan pikiran dan tubuh dengan 
mengunyah permen karet, ngobrol 
sambil jalan-jalan, buka jendela, atau 
memulai aktivitas baru.

Semakin baik kamu mengatasi 
keinginan mengidam, semakin kecil 
peluang untuk kambuh lagi. Orang 
yang berhenti merokok dan minum 
alkohol  pada saat  yang sama 
cenderung mengalami gejala putus 
obat yang tidak terlalu parah dan 
memiliki risiko kambuh yang lebih 
rendah.

4.		Mengatasi	Masalah	Penarikan
Saat berhenti 

minum alkohol  
atau tembakau,  
tubuh mungkin 
mengalami gejala 
putus obat tanpa 
t e r u s  m e n g -
gunakannya. Gejala 
p e n g h e n t i a n  
t e m b a k a u  d a n  

1.	Berkomitmen	Untuk	Berhenti
Hal paling awal dalam diri adalah 

b e rko m i t m e n  u n t u k  b e rh e n t i .  
Tingkatkan komitmen dalam diri 
untuk berhenti merokok dan minum 
serta tekad yang kuat. Renungkan 
penurunan kesehatan fisik atau 
mental akibat tembakau dan alkohol.

P e r t i m b a n g k a n  b a g a i m a n a  
tembakau dan alkohol mengganggu 
hubungan dan kehidupan sosial kamu. 
Bayangkan biaya finansial yang harus 
kamu tanggung karena alkohol dan 
tembakau.

Gunakan buku catatan untuk 
mencatat waktu sepanjang hari ketika 
merokok atau minum alkohol. Catat 
perasaan atau situasi apa yang terjadi 
sebelum penggunaan alkohol dan 
tembakau. Hindari situasi yang dapat 
memicu kamu kembali di masa depan.

2.	Mempersiapkan	Perubahan
Singkirkan semua zat adiktif di 

rumah. Buang semua rokok dan 
tuangkan minuman beralkohol ke 
wastafel. Mintalah anggota rumah 
yang lain untuk mendukung dalam 
menjaga rumah bebas dari alkohol dan 
produk tembakau, sehingga kamu 
dapat menghindari godaan setiap hari.

Buang apapun yang meng-
ingatkanmu pada rokok atau minuman 
keras. Jangan memegang korek api 
favorit kamu, termos, atau gelas 
minum. Perubahan gaya hidup besar-
besaran seperti ini paling baik 
dipertahankan jika kamu menghindari 
pengingat terus-menerus akan 
kebiasaan lama kamu. 

Hindari tempat di mana orang 
merokok atau minum. Berada di dekat 
tempat yang menganjurkan merokok 

SEMUA orang tahu bahwa merokok 
dan minuman beralkohol atau 
minuman keras memiliki dampak yang 
buruk bagi tubuh. Faktanya, untuk 
menghentikan kebiasaan tersebut 
terbilang cukup sulit. 

Mayoritas orang sadar bahwa 
merokok dan minum minuman keras 
adalah kebiasaan yang tidak sehat, 
tetapi tidak banyak yang menyadari 
betapa besar dampak buruk yang bisa 
ditimbulkannya.

Saat tumbuh dewasa, banyak anak 
yang menganggap minum dan 
merokok sebagai hak istimewa orang 
d e w a s a  d a n  o l e h  k a r e n a  i t u  
merupakan kegiatan yang 'keren' 
untuk dilakukan. 

Gambaran media tentang merokok 
dan penggunaan alkohol tentu saja 
membantu melanggengkan daya tarik 
kebiasaan sosial ini.

Untuk itu, pentingnya kesadaran 
masyarakat mengenai bahaya perokok 
berat dan minuman keras kini semakin 
besar.

Baik tembakau maupun alkohol 
dapat mempengaruhi kesehatan 
jantung. Walaupun dampak buruk dari 
merokok terhadap risiko penyakit 
kardiovaskular sudah diketahui 
dengan jelas dan jelas risiko penyakit 
jantung meningkat seiring dengan 
jumlah merokok, namun dampak dari 
konsumsi alkohol lebih kompleks.

Penting untuk disadari bahwa 
berhenti merokok dan minuman 
beralkohol dapat meningkatkan 
kualitas hidup secara fisik, emosional, 
dan finansial. Ini juga dapat membantu 
orang di sekitar bernapas lebih baik 
dan hidup lebih lama. Simak cara 
menghentikan kebiasaan merokok 
dan minum: 

alkohol dapat mencakup: kecemasan, 
depresi, kelelahan, sakit kepala, mual, 
gemetar, kram perut, dan peningkatan 
detak jantung.

Meskipun tidak ada obat resep yang 
bisa mengobati alkohol dan nikotin 
secara bersamaan, ada intervensi untuk 
mengatasi ketergantungan alkohol dan 
kecanduan nikotin. Obat resep dapat 
digunakan untuk mengobati keter-
gantungan alkohol, termasuk peng-
gunaan naltrexone, acamprosate, dan 
disulfiram. 

5.	Mendapatkan	Dukungan
Mintalah bantuan teman dan 

kerabat yang suportif. Kemungkinan 
besar kamu akan berhenti minum dan 
merokok jika mencari dukungan dari 
orang-orang di sekitar. 

Jika kamu mempunyai teman lain 
yang juga ingin berhenti minum alkohol 
dan merokok, buatlah perjanjian untuk 
memilih pilihan yang lebih sehat. Saling 
l a p o r  s e t i a p  h a r i  d a n  s a l i n g  
bertanggung jawab atas pilihan masing-
masing.  Jika kamu khawatir tinggal 
bersama orang-orang yang mungkin 
memicu penggunaan alkohol atau 
nikotin, pertimbangkan untuk mencari 
rumah sederhana yang melarang 
alkohol dan nikotin (Bisnis)

LISTSYLE
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Riset:	RI	Bisa	....	(dari	Hal	1)

INDONESIA berpotensi gagal meraih 
cita-cita sebagai negara maju pada 100 
tahun kemerdekaan atau pada 2045, 
bila kinerja perekonomian domestik 
te r u s  m e n e r u s  s t a g n a n  a k i b a t 
perencanaan kebijakan yang keliru 
dan tak fokus memperkuat kelas 
menengah.

Lembaga Penyelidikan Ekonomi & 
Masyarakat (LPEM) Fakultas Ekonomi 
dan Bisnis Universitas Indonesia baru 
saja merilis White Paper bertajuk Dari 
L P E M  b a g i  I n d o n e s i a :  A g e n d a 
Ekonomi dan Masyarakat 2024-2029. 
Salah satu poinnya adalah sinyal 
Indonesia bisa gagal sebagai negara 
maju pada 2045.

Dekan FEB UI Teguh Dartanto yang 
menjadi salah satu penulis dalam 
white  paper  tersebut  bertajuk 
Menavigasi Jalan Indonesia Menuju 
2045: Kesetaraan dan Mobilitas 
Ekonomi, mengatakan Indonesia 
belum memenuhi syarat cukup dan 
syarat perlu untuk menuju negara 
berpendapatan tinggi layaknya China, 
Malaysia, Korea Selatan, Thailand, dan 
Brazil, ketika mereka pertama kali 
masuk dalam kelompok negara 
berpendapatan tinggi.

L P E M  F E B  U I  m e n c a t a t 
pertumbuhan ekonomi Indonesia 
terbilang stagnan dan tak pernah jauh 
di atas level kisaran 5%, pertumbuhan 
kredit per tahun pun tak pernah 
tembus 15%, rasio pajak terhadap 
PDB tak pernah melampaui 11% dan 
bahkan hanya 9,9% satu dekade 
terakhir, hingga kontribusi industri 
terhadap PDB yang terus merosot 
h i n g g a  k i n i  d i  l e v e l  1 8 %  d a n 
kemiskinan ekstrem yang persisten di 
level 1,7%.

"Saya rasa ini catatan-catatan yang 
sangat kritis, apakah mimpi itu 
realistis atau bukan, atau kita perlu 
berfikir ulang mengenai Indonesia 
Emas 2045 atau menjadi Indonesia 
Cemas 2045," kata Teguh dikutip 
Minggu (5/11/2023).

Kepala LPEM FEB UI Chaikal 
Nuryakin mengingatkan, untuk bisa 
merealisasikan mimpi Indonesia 
Emas 2045, atau Indonesia menjadi 
negara maju, pemerintah pengganti 
Presiden Joko Widodo bisa mencontoh 
negara-negara berkembang yang 
b e r h a s i l  m e n j a d i  n e g a r a 
berpendapatan tinggi, seperti Jepang, 
Korea Selatan, hingga negara-negara 
Skandinavia.

Negara-negara itu ,  menurut 
Chaikal  bisa maju dengan cara 
meningkatkan kapasitas riset dan 
i n o va s i  a t a u  R & D  s e r t a  f o k u s 
memajukan kualitas sumber daya 
manusia (SDM).  Dengan itu,  ia 
memastikan, Indonesia tak lagi akan 
menjadi negara konsumen barang dan 
jasa,  serta teknologi rendahan, 
melainkan juga mampu menjadi 
negara produsen yang terlibat dalam 
rantai pasok ekosistem global.

Ad a p u n  j i ka  p a d a  a k h i r nya 
Indonesia gagal menjadi negara maju, 
Chaikal mengungkapkan, White Paper 
ini menyarankan supaya pemerintah 
m e n d a t a n g  m e ny i a p k a n  k e l a s 
menengah Indonesia yang merupakan 
pemilik porsi 40-80% dalam total 

p e n d u d u k  I n d o n e s i a  m e n j a d i 
kelompok yang kuat secara ekonomi 
dan kesehatan, serta inovatif.

Penguatan itu dapat dilakukan 
dengan cara peningkatan kesetaraan 
kesempatan dan akses pendidikan 
maupun kesehatan yang berkualitas, 
p e k e r j a a n  s e k t o r  f o r m a l , 
infrastruktur dasar, serta jaminan 
sosial menyeluruh. Ini menurutnya 
akan menjadi modal utama untuk 
mewujudkan mimpi Indonesia Emas.

Dengan begitu, fokus kebijakan 
e k o n o m i  y a n g  t i d a k  i n k l u s i f 
sebagaimana terjadi pada periode 
kedua pemerintahan Presiden Joko 
Widodo tidak lagi terjadi, yaitu terlalu 
fokus pada 20% kelompok terbawah, 
dan 10% kelompok teratas, namun 
m e l u p a k a n  k e l o m p o k  k e l a s 
menengah yang porsinya 40-80% dari 
total penduduk.

" M u n g k i n  i n i  a g a k  s e d i k i t 
pesimistis ya, tetapi ini juga baik ya 
dengan mempersiapkan diri dari 
sekarang mempersiapkan kelas 
menengah yang kuat dan inovatif, 
walaupun nanti kita tidak jadi negara 
maju 2045 mungkin saja dengan kelas 
menengah yang kuat dan inovatif kita 
menjadi negara maju 20 tahun 
berikutnya atau 2065," ujar Chaikal.

Salah satu efek dari gagalnya 
Indonesia menjadi negara maju pada 
2045 ialah Indonesia akan menjadi 
negara yang penuh dengan penduduk 
tua sebelum bisa  memperoleh 
pendapatan tinggi. Sebab, bonus 
demografi yang akan memberikan 
Indonesia mayoritas penduduk 
produktif hanya terjadi pada 2030-
2040.

P re s i d e n  J o ko  W i d o d o  p u n 
mengungkapkan, efek dari kegagalan 
keluar dari middle income trap atau 
jebakan negara berpendapatan 
menengah dapat dilihat dari kondisi 
negara-negara Amerika Latin di 
mana negaranya keburu tua 
sebelum menjadi kaya.

"Sudah puluhan kali  saya 
ingatkan karena di negara-negara 
Amerika Latin, tahun 60, tahun 70 
sudah masuk menjadi negara 
berkembang seperti sekarang kita-
yang kita miliki sekarang ini, 
sampai sekarang mereka tetap 
menjadi  negara berkembang 
karena saat diberi kesempatan, 
diberi peluang untuk melompat 
maju tidak gunakan," ucap Jokowi.

S e b e l u m n y a ,  M e n t e r i 
Koordinator Bidang Perekonomian 
A i r l a n g g a  H a r t a r t o ,  t e t a p 
optimistis Indonesia akan menjadi 
n e g a r a  m a j u  p a d a  2 0 4 5 . 
Pernyataan tersebut menanggapi 
perkiraan LPEM FEB UI yang 
m e n y e b u t  I n d o n e s i a  a k a n 
kesulitan menuju negara maju.

Optimisme tersebut muncul 
lantaran pada masa Pemerintahan 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) 
berhasil memasukkan Indonesia 
ke dalam proses keanggotaan 
O r g a n i s a s i  Ke r j a  S a m a  d a n 
Pembangunan Ekonomi atau 
Organisation for Economic Co-
operat ion and Development 
(OECD).

"Jadi ya Indonesia, pemerintah 
selalu optimis, kita kan sudah mau 
masuk di dalam kerangka OECD, 

jadi banyak hal yang sudah akan kita 
siapkan transformasi berikutnya," 
kata Airlangga.

Pertumbuhan	Diprediksi	Loyo
D i  s i s i  l a i n ,  I n d o n e s i a  d i -

proyeksikan mengalami perlambatan 
pertumbuhan ekonomi pada kuartal 
III/2023, setelah produk domestik 
bruto atau PDB mampu tumbuh di atas 
5% sepanjang tujuh kuartal terakhir.  
Mengacu pada  data  konsensus 
ekonom di Bloomberg Terminal, 
Minggu (5/11/2023),  rata-rata 
estimasi pertumbuhan ekonomi 
Indonesia di angka 4,96%. 

Angka tersebut lebih rendah dari 
realisasi pertumbuhan ekonomi 
kuartal II/2023 sebesar 5,17%.  
Estimasi dari 13 ekonom tersebut 
memiliki angka terendah sebesar 
4,57% dan tertinggi senilai 5,23%.  

Kepala Ekonom PT Bank Permata 
T b k .  ( B N L I )  J o s u a  P a r d e d e 
m e m p e r k i r a k a n  p e r t u m b u h a n 
ekonomi Indonesia pada kuartal 
III/2023 sebesar 5,05% (year-on-
year/YoY). Josua menyampaikan dari 
sisi pengeluaran, konsumsi rumah 
tangga dan investasi masih memiliki 
kontribusi terbeser dibandingkan 
komponen lainnya. Sebagaimana pada 
kuartal II/2023, yang masing-masing 
sektor tersebut berkontribusi sebesar 
53,31% dan 27,9%.  

Meski demikian, konsumsi rumah 
t a n g g a  p a d a  k u a r t a l  I I I / 2 0 2 3 
diperkirakan berkisar 5,14% YoY dari 
kuartal sebelumnya 5,23% YoY. 
Sementara perlambatan yang terjadi 
bersumber dari kinerja penjualan 
ritel.  

"Perlambatan konsumsi rumah 
tangga terindikasi dari perlambatan 
laju penjualan ritel pada akhir kuartal 

III/2023 tercatat 1% YoY dari akhir 
kuartal II/2023 yang tercatat 7,9% 
YoY," ujar Josua, Minggu (5/11/2023).  

Selain itu, laju pertumbuhan 
penjualan mobil baik wholesale dan 
ritel juga tercatat melambat pada 
kuartal III/2023 dengan masing-
masing terkontraksi -12,0% YoY dan -
8,8% Laju penjualan motor pada 
kuarta l  I I I/2023 juga  tercatat 
melambat menjadi 11,3% YoY dari 
kuartal sebelumnya yang tercatat 
40%. 

Dari sisi investasi, peningkatan 
laju investasi didorong oleh investasi 
bangunan yang terindikasi dari 
penjualan semen sepanjang kuartal 
III/2023 tercatat tumbuh 6,8% YoY 
d a r i  ku a r t a l  s e b e l u m nya  ya n g 
terkontraksi -3,1%. Adapun, belanja 
pemerintah diproyeksikan akan 
mempertahankan pertumbuhan yang 
kuat, meskipun pada kecepatan yang 
lebih lambat.  

"Hal ini disebabkan oleh APBN 
2023 yang terus menunjukkan 
surplus pada September 2023, yang 
mengindikasikan adanya pengetatan 
fiskal," jelasnya. Sementara itu, 
pengeluaran diperkirakan akan 
mendapatkan momentum pada 
kuartal keempat, yang didorong oleh 
persiapan pemilihan umum 2024 dan 
peningkatan pengeluaran untuk 
subsidi dan bantuan sosial. 

Satu suara dengan Josua, Kepala 
Ekonom PT Bank Central Asia Tbk. 
( B B C A )  D a v i d  S u m u a l  j u g a 
menempatkan proyeksi pertumbuhan 
ekonomi di angka 5,05% YoY. Di mana 
konsumsi rumah tangga terus menjadi 
p e n o p a n g ,  s e m e n t a r a  b e l a n j a 
pemerintah akan terkerek di rentang 
1 0 % — 1 0 , 6 % .  ( w i d , r l s , i s t , 
bis,ktn/dya)
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PT Bank Rakyat Indonesia Persero Tbk

PT Samuel Sekuritas Indonesia
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David E Sumual
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4.88
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5.09
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4.6

4.57

ECONOMIST FIRM ESTIMATE

Sumber: Bloomberg. diolah

INDONESIA KUARTAL III/2023 
SESUAI DATA BLOOMBERG TERMINAL:



d a l a m  u p a y a 
m e l e s -  t a r i ka n 
s e k a l i g u s 
meneguhkannya 
sebagai warisan 
b u d a y a  t a k 
ternilai.

"Jangan kita 
b e r p i k i r , 
unggulnya kita 

karena kaya alamnya saja. Tapi kita 
punya warisan yang tidak dimilki oleh 
bangsa lain, diantaranya warisan 
budaya. Itu yang tidak dimiliki oleh 
bangsa lainnya. Itu yang memberikan 

PASURUAN-Perhelatan East Java 
Fashion Harmony 2023 sukses digelar 
di Amphitheater Taman Candra 
Wilwatikta, Pandaan, kabupaten 
P a s u r u a n  p a d a  h a r i  J u m a t 
(3/11/2023). Event yang bertujuan 
untuk mempromosikan wastra (kain) 
warisan budaya kepada masyarakat 
tersebut dibuka oleh Wakil Gubernur 
Jawa Timur, Emil Elistianto Dardak.

Dalam agenda yang sebelumnya 
d i b u k a  b e r s a m a - s a m a  d e n g a n 
Penjabat  (Pj)  Bupati  Pasuruan 
Andriyanto, Ketua DEKRANASDA 
(Dewan Kerajinan Nasional) Provinsi 
J awa  T i m u r,  P l t .  Ke p a l a  D i n a s 
Kebudayaan dan Pariwisata Jatim, 
Eddy Supriyanto tersebut men-
jabarkan tentang harapan terbesar 
dari diselenggarakan acara. Fokusnya 
lebih kepada upaya Pemerintah 
Provinsi Jawa Timur dan Pemerintah 
Daerah dalam melestarikan kain batik 
sebagai warisan budaya tak benda 
yang tak ternilai.

"Tanggungjawab kita bersama, 
bagaimana kita agar warisan budaya 
yang kita miliki agar bena-benar bisa 
melejit dan lebih dikenal dunia. 
Diantaranya melalui East Java Fashion 
Harmony tahun ini. Konsepnya kita 
pilih kain eksotik karya-karya pe-
ngrajin di Jatim dengan menghadirkan 
para desainer yang berkompeten dan 
s u d a h  t e r b i a s a  m e n g h a s i l k a n 
beberapa karya terbaiknya," jelasnya.

Masih di agenda hasil kerjasama 
Dinas Kebudayaan dan Pariwisata 
Provinsi Jawa Timur bersama Dinas 
Pariwisata Kabupaten Pasuruan ter-
sebut, Wakil Gubernur  menggaris-

bawahi tentang keunggulan komparatif 
yang dimiliki  bangsa Indonesia 
sebagai pembeda dari bangsa lainnya. 
Hal itu juga yang kemudian harus 
dimaksimalkan oleh generasi muda 

nilai. Makanya harus kita klaim bahwa 
kain-kain batik, tenun kita merupakan 
karya warisan turun-temurun yang hanya 
ada di Indonesia. Dalam konteks hari 
ini, warisan ini adanya di Jawa Timur," 
tandasnya dengan penuh semangat.   

Sementara itu, Plt. Kepala Dinas 
Kebudayaan dan Pariwisata Jatim, 
Eddy Supriyanto mengungkapkan, 
bahwa Pemprov Jatim terus konsisten 
untuk menyeleng-garakan East Java 
Fashion Harmony. Bahkan, selama tiga 
tahun ini terpilih dalam program 
Kharisma Even Nusantara (KEN) 
Kemenparekraf. (ADV)

now
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Digelar di Taman Candra Wilwatikta Pandaan

pengungsi Maghazi. Israel telah 
membunuh hampir 10.000 warga sipil 
Palestina, termasuk ribuan anak-anak 
dan perempuan.

Direktur Komunikasi Nasional 
CAIR, Ibrahim Hooper mengatakan, 
sangat  penting bagi  komunitas 
internasional untuk turun tangan 
menghentikan kampanye genosida 
rasis apartheid pemerintah Israel yang 
menargetkan rakyat Palestina.

"Cakupan serangan Israel tidak 
pandang bulu terhadap kamp pe-
ngungsi, pengungsi yang melarikan 
diri, jurnalis, fasilitas medis, ambulans, 
masjid, gereja, infrastruktur penting, 
dan sekarang lembaga pendidikan," 
kata Ibrahim Hooper di situs resmi 
CAIR.

"Fakta bahwa negara kita mem-
fasilitasi genosida ini merupakan noda 
moral yang akan tetap ada hingga 
generasi mendatang. Harus ada 
gencatan senjata sekarang," lanjutnya.

Data terbaru, korban tewas akibat 
serangan Israel di Gaza, Palestina 
meningkat menjadi 9.500 orang. Dari 
total jumlah tersebut, lebih dari 

GAZA-Ratusan ribu warga Indonesia, 
Minggu (5/11/2023) pagi, memadati 
lapangan Monumen Nasional (Monas), 
J a k a r t a ,  u n t u k  m e n u n j u k k a n 
dukungan dan pembelaan pada hak-
hak warga Palestina. Tak hanya di 
tanah air, gelombang protes terjadi di 
berbagai negara lain seperti  di 
London,  Berl in ,  Ankara ,  Par is , 
Istambul dan Washington.

Ironisnya, militer Israel tak malah 

m e n i n g k a t k a n 
serangan. Terbaru, 
Universitas Al-Azhar 
di Gaza pada Sabtu 
(4/11/2023) waktu 
s e t e m p a t  h a n c u r 
hingga menewaskan 
15 orang. Diketahui, 
kampus milik PBB itu 
saat ini difungsikan 
sebagai tempat pe-
nampungan pengungsi 
Jalur Gaza utara.

Dewan Hubungan 
Amerika-Islam (CAIR, 
T h e  C o u n c i l  o n 
A m e r i c a n - I s l a m i c 
Relations), organisasi 

advokasi dan hak-hak sipil Muslim 
terbesar di Amerika Serikat (AS), 
geram dengan serangan itu dan 
menilai pemerintah AS memfasilitasi 
genosida Israel di Palestina.

Fasilitas PBB lainnya juga menjadi 
sasaran Israel. Lima puluh satu warga 
Palestina tewas dan puluhan lainnya 
luka-luka dalam serangan udara Israel 
terhadap sebuah rumah di kamp 

setengahnya adalah perempuan dan 
anak-anak."Jumlah korban tewas 
akibat agresi Israel di Jalur Gaza sejak 
7 Oktober adalah 9.500 orang, 
termasuk 3.900 anak-anak dan 2.509 
perempuan," kata Kepala Kantor 
Media Hamas Salama Marouf seperti 
dikutip dari dari AA.com, Minggu 
(5/11/2023).

Ia mengatakan serangan Israel 
juga menyebabkan 55 masjid, tiga 
universitas, tiga gereja, dan lima 
gedung milik Kementerian Wakaf dan 
Agama di Gaza hancur lebur.Mengenai 
kerugian di sektor layanan kesehatan, 
ia mengatakan 16 rumah sakit, 32 
p u s a t  l aya n a n  p r i m e r,  d a n  2 7 
ambulans rusak.

Selain itu, Marouf juga mengatakan 
s e ra n g a n  I s ra e l  m e nye b a b k a n 
bangunan tempat t inggal  luluh 
lantah."Hancurnya 8.500 rumah dan 
40 ribu unit rumah, serta kerusakan 
pada 220 ribu unit lainnya, selain 
kerusakan pada 88 kantor pusat 
pemerintah dan 220 sekolah, 60 
d i a n t a r a n y a  r u s a k ,"  k a t a n y a . 
(wid,rtr,jaz,ist/dya)

Universitas Al-Azhar di Gaza Hancur Dirudal Israel

Massa	Aksi	Bela	Palestina	di	Monas,	Minggu	(5/11/2023).	(ist)


